

dans le cadre d'un plan de développement. Des techniques nouvelles de production, des aménagements appropriés et des productions diversifiées sont des composantes essentielles d'un nouveau système d'exploitation et de gestion des ressources naturelles dans le cadre d'un plan d'aménagement de l'espace.

Animation – Sensibilisation

Pour assurer l'appropriation du projet et de ses activités par les populations villageoises concernées, *Agritecsult* a mis en oeuvre, dès le départ, un important volet « animation-sensibilisation » des populations qui participent ainsi elles-mêmes à la planification des activités, à leur réalisation, et à leur maintien. Ainsi, l'essence du travail de la société canadienne est d'encourager la population locale à prendre en charge son propre développement et à l'appuyer, c.-à.-d. d'aider les gens à s'aider eux-mêmes, en visant un développement durable avec le maximum de retombées pour la communauté bénéficiaire.

L'équipe du projet se compose de professionnels canadiens et burkinabés. Tout le personnel de soutien est recruté sur place.

Le projet, en opération depuis deux ans sur le terrain, a confirmé que la démarche d'une initiative comme la gestion de terroirs est nécessairement lente et progressive. Elle recherche non seulement des réalisations techniques en matière de production agricole et d'exploitation des ressources naturelles, mais aussi et surtout un changement au niveau du raisonnement, de la conception même des villageois, dans le domaine de l'aménagement de l'espace, de la gestion des ressources naturelles et dans celui du développement économique, culturel et social. Les femmes en particulier ont un rôle crucial à jouer dans ce genre de projet.

À l'entrée de la ville de Pô, les bureaux du projet sont bien identifiés.

Population bénéficiaire comme agent et moteur

La population bénéficiaire doit en effet devenir l'agent et le moteur de son propre développement. La population doit donc réaliser un changement considérable de mentalité et passer d'une conception principalement traditionnelle de ses activités, de l'attente du développement, à l'état actif et positif qui consiste à

vouloir changer les choses, à planifier et à réaliser le développement.

Ce n'est pas chose facile que de changer les habitudes des gens, même dans les pays développés où il y a, par exemple, parfois énormément de résistance aux programmes de recyclage de la part des ouvriers et des employés. Tout changement de mentalité doit donc forcément se faire de façon lente et progressive. ■■■▶

